

## Alza en alimentos amenaza la estabilidad económica de AL (El Financiero 17/04/08)

Alza en alimentos amenaza la estabilidad económica de AL (El Financiero 17/04/08) Ivette Saldaña - enviada / Norma Anaya - Finsat Jueves, 17 de abril de 2008 Elevada cotización del petróleo, otro factor de presión. Escasez de productos complica la situación. Populismo, "peligro" para la región: Saca. Clausura del Foro. (Foto: Notimex) CANCÚN, QR, 16 de abril.- Los incrementos en los precios del petróleo y los alimentos, el populismo a ultranza y las medidas estatizantes amenazan la estabilidad económica de los países de América Latina, sin olvidar que en la región hay otros problemas que relacionan tráfico de drogas con crimen organizado. Esto es parte de las conclusiones a que llegaron los presidentes de El Salvador, Elías Antonio Saca; de Honduras, Manuel Zelaya Rosales, y de Guatemala, Álvaro Colom; el primer ministro de Trinidad y Tobago, Patrick Manning, y el vicepresidente de Nicaragua, Jaime Morales, que participaron en la sesión plenaria sobre "Crecimiento económico en Centroamérica y el Caribe", durante el segundo y último día de trabajos del Foro Económico Mundial sobre América Latina. Saca afirmó que hay un riesgo en la región de que se regrese al populismo y que se retroceda en los grandes avances alcanzados, pues se han visto expropiaciones de empresas privadas y otras medidas del pasado, en lugar de buscarse estabilidad, reglas claras del juego y dejar atrás las experiencias de los años ochenta. "El populismo y las medidas estatizantes son un peligro en América Latina", subrayó ante empresarios, funcionarios y líderes sociales del área, quienes en su mayoría aplaudieron al escuchar esas palabras. Debe tenerse cuidado, advirtió, porque los precios del petróleo siguen en ascenso al superar ya los 114 dólares por barril, lo que se suma al alza en alimentos básicos, y tenemos que cuidar que cualquier medida de alivio a la pobreza no se oponga a la integración de la región o a la apertura comercial. "Los productos están escaseando y estamos en una situación difícil. Es una tormenta escandalosa que puede convertirse en un huracán para las economías y que puede estancar la estabilidad de los países", aseveró el presidente salvadoreño. El primer mandatario de Colombia, Álvaro Uribe, se sumó a esa opinión, al exponer que en América Latina no se puede seguir con el estatismo, sino rumbo a la apertura comercial y una mayor participación privada en las economías. Líneas de crédito Para enfrentar las alzas de las materias primas, el presidente de Honduras, Manuel Zelaya, dijo que los países requieren de líneas de crédito para subsanar los problemas de alimentación, poder tener acceso a energía alternativa y recuperar a las empresas estatales que se encuentran en el abandono. Actualmente en el mundo se ponen a prueba las bondades de la globalización, apuntó, porque se descubrirá si es sólo una trampa o si realmente es una oportunidad para los países, y en especial para América Latina. En cuanto a los regímenes de izquierda o de derecha, dijo que deben buscarse términos medios, sin apostarle a las economías de mercado que no han respondido eficientemente a las necesidades, es decir ni toda la privatización ni la estatización total. Patrick Manning expuso que el Estado tiene un papel trascendente como inversionista, porque hay sectores en los que la iniciativa privada no quiere invertir y se requiere la intervención del gobierno. El primer ministro de Trinidad y Tobago consideró que se debe buscar que el péndulo no se cargue ni a la derecha ni a la izquierda, sino que se ubique a la mitad. A su vez, el secretario de Economía de México, Eduardo Sojo, dijo que en las economías la IP tiene un papel importante, pero eso no significa que el Estado no tenga una participación, "no el Estado avasallador que compita con el sector privado, para que todos puedan participar de los beneficios del mercado". En los 90 minutos que duró la conferencia, los mandatarios coincidieron en que América Latina atraviesa por momentos óptimos de estabilidad y crecimiento, que ayudarán a los países de la región a sortear mejor la desaceleración económica estadounidense.